# NOVEMBRE 2024 0



Bonjour à tous,

Nous sommes tous missionnaires là où le Seigneur nous a placés, des phares dans la nuit indiquant le chemin vers notre Seigneur.

Que le Seigneur bénisse nos missionnaires et renouvelle leurs forces. Qu'il soit notre source de joie et notre soutien chaque jour. Certains de nos missionnaires rentrent en France, d'autres repartent en mission, certains pour de longues durées, d'autres pour des séjours plus courts. J'aimerais vous encourager : peu importe où vous êtes et où vous serez, vous êtes toujours en mission.

Le Seigneur est avec vous, où que vous soyez. Vous avez un savoir-faire et un savoir-être précieux. Ne pensez pas que votre tâche est inachevée ou que le but n'est pas atteint. L'homme regarde ce qui frappe les yeux, mais le Seigneur regarde au cœur. Vous avez laissé, et continuerez à laisser, là où vous étiez, où vous êtes et où vous serez, l'empreinte de ce que Dieu vous a donné.

Surtout, ne perdez jamais de vue son commandement. Servez l'Éternel avec joie, et tout ce que vous faites, faites-le de bon cœur, comme pour le Seigneur et non pour les hommes. C'est votre savoir-être que l'on retient de votre passage : votre sourire, votre amour, quelles que soient les circonstances.

Comme il est écrit dans Jean 13:34-35 : "Je vous donne un commandement nouveau: aimezvous les uns les autres ; comme je vous ai aimés, vous aussi, aimez-vous les uns les autres. À ceci, tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les autres."

C'est votre savoir-être qui témoigne de votre foi. Là où vous étiez, où vous êtes, et où vous serez, votre témoignage brille à travers votre amour et votre joie.

Que Dieu vous bénisse abondamment, et qu'il vous guide dans les nouveaux projets qu'il a préparés d'avance pour vous.

#### Soutenir l'EBM International

L'EBM International vit grâce au soutien des chrétiens des Églises baptistes. Vous pouvez envoyer vos dons directement à l'adresse du bureau en France, ou en passant par votre Église. Si votre don est destiné à un projet précis ou pour le soutien d'un missionnaire en particulier, merci de le préciser au dos du chèque ou sur le libellé du virement.

Nouveau : le Flash-Code est aussi possible (QR-code juste à coté).

Merci aussi de continuer à libeller vos chèques à l'ordre de "FEEBF/EBMi".

Merci à tous ceux qui soutiennent l'EBM International par la prière et les dons, et pour tous les gestes d'encouragement reçus pour nos missionnaires.



Flasher ce QR-co

#### **EBM International**

Secrétaire général : Mickaël Kisskalt Bureau central : Gottfried-Wihelm-Lehmann Str.4 D 14641 Wustermark - Allemagne info@ebm-international.org www.ebm-international.org Bureau en France

EBM International - FEEBF 47 rue de Clichy - 75009 Paris Tél. 09.73.51.91.18

mission@feebf.com

federation.feebf.com/commission-missionnaire IBAN: FR76-4255-9100-0008-0025-3526-108

#### La Mission

C'est parce que « je suis » que « je fais », c'est pourquoi je suis en mission. Le champ de la mission est le lieu où je manifeste par « le faire » ce que « je suis ». Je vais prendre comme exemple quelques versets de la parabole d'un homme qui avait deux fils dans Mt.21.28-31a: Qu'en pensez-vous? Un homme avait deux fils ; il s'adressa au premier et dit: Mon enfant, va travailler dans la vigne aujourd'hui. Celui-ci répondit: « Je ne veux pas. » Plus tard, il fut pris de remords, et il y alla. L'homme s'adressa alors au second et lui dit la même chose. Celui-ci répondit: « Bien sûr, maître. » Mais il n'y alla pas. Lequel des deux a fait la volonté du père ?Ils répondirent: Le premier...

**Être :** C'est parce qu'ils sont fils (mon enfant) de leur père, qu'ils ont été sollicités pour le travail dans sa vigne.

La mission: C'est à la demande du père: mon enfant « va ».

Faire: C'est parce que le père a observé que sa vigne nécessite des soins, qu'il demande à ses fils d'aller travailler dans sa vigne: mon enfant va « travailler » dans ma vigne aujourd'hui. Notons que c'est « aujourd'hui », le « va » et le « travail » ne peuvent pas être reportés au lendemain.

Le père n'appelle pas quelqu'un qui n'est pas « son fils » (être) pour partir à la mission. Quelle que soit la mission, c'est pour faire la volonté du père.

**Le fils aîné**, malgré lui, est le fils qui est « être » et « faire ». **Le second fils**, malgré sa bonne volonté, n'a que « être » sans le « faire ».

La mission est à la fois « être » et « faire », et non « être ou faire ».

Daniel SELY
Missionnaire en Thaïlande



#### En route vers la Corne de l'Afrique

Après deux années passées sur le Logos Hope, nous étions prêts à nous investir à nouveau, à plein temps, dans la Corne de l'Afrique avec un projet d'alphabétisation pour enfants/adultes, l'action humanitaire et le ministère.

Nous avons préparé cette nouvelle étape de vie en obtenant un statut de VSI (Volontariat de Solidarité Internationale), en faisant une formation avec le DEFAP (où nous avons rencontré d'autres candidats au départ) ou encore en suivant des formations en ligne afin d'être mieux outillés pour le ministère.

Notre présence sur le terrain nous renforce dans notre appel pour ce pays, malgré la rude cohabitation avec la pauvreté et la chaleur extrême. Les locaux sont très attachants et sont aimés par le Seigneur qui nous rappelle en Actes 18:10 «...il y a dans cette ville un peuple

nombreux qui m'appartient»

Sur place, nos premiers défis à relever sont l'apprentissage du dialecte local, la recherche d'un logement et les démarches administratives pour l'obtention de nos cartes de résidents.

Merci de prier pour notre adaptation à cette nouvelle vie, que nous puissions trouver notre place au sein de l'ONG qui nous accueille et que les projets/ministères se déroulent pour la gloire de Dieu.



Didier et Uranie ASTORGA

#### Nathan & Loïs MINARD avec Timaël et Aïna

Alors qu'ils sont en France pour une année scolaire, nos missionnaires nous exhortent à prier pour:

- Les projets qui continuent sans eux à Garoua, sous la protection de Dieu.
- Que le soutien financier ne s'arrête pas.
- Une Union des Eglises Baptistes du Cameroun en Paix.
- Leur installation en France, 1 an actuellement.
- La rentrée scolaire et l'intégration à l'école pour Timaël et Aïna.
- Santé, paix et joie dans leur foyer (notamment avec l'arrivée de leur petit Trésor en fin d'année).

Soyez bénis!

### Les Minard de retour de Madagascar

Après six années passées à Madagascar, notre famille est installée à Boulogne-Billancourt depuis fin juillet. Plus qu'un retour, c'est une nouvelle étape de vie. Il faut dire qu'il y a quelques petites différences entre la banlieue de Tananarive et celle de Paris!

Le changement le plus rude est certainement pour nos enfants lycéens (15 et 16 ans) qui ont dû dire au revoir à tous leurs amis pour tout recommencer dans un pays qu'ils avaient quitté à l'âge de 9 et 10 ans.

Au moment d'écrire ces mots (début septembre), Delphine est à la recherche d'un emploi. Timothée a accepté un poste pastoral dans l'église de notre Fédération située à Boulogne (Point du Jour). Notre mission à Madagascar n'est pas tout à fait terminée puisqu'il continue d'y donner quelques cours de théologie... en visio (ISTE).

Nous profitons de cette dernière « brève » pour vous dire un grand merci pour votre participation dans notre mission commune à Madagascar durant ces six années. Par vos dons, vos messages et vos prières, vous étiez aussi partie prenante! Merci de continuer à prier pour notre famille, mais aussi pour la relève: l'ISTE aurait bien besoin d'une ou un professeur missionnaire pour remplacer Timothée.

# Daniel et Alice Sely

Le projet du Centre de formation à Ban Mai Rom Yen (Province de Chiang Kham) est en phase de démarrage. En juillet 2024, le 1er conseil de constitution de la Fondation (dont le nom doit encore être trouvé) a été mis en place. Cela nous permet à présent de commencer à réfléchir sur la mise en œuvre concrète du projet pour la formation biblique des responsables d'églises. Pour le moment, le centre est utilisé de façon informelle pour l'alphabétisation et l'apprentissage de la lecture de la Bible.

#### Sujets de prière :

Daniel et Alice ont eu de très bons contacts pendant leur tournée de visite des églises à l'été 2024. Le groupe de jeunes de l'église d'Orléans envisage de les visiter sur le champ missionnaire, pour être avec eux, et faire avec eux!

Deux clubs d'enfants devraient démarrer dans les villages de planteurs de café.

Un projet d'implantation d'église dans un village à côté de chez eux est envisagé. Ace jour, il n'y a aucun chrétien de l'ethnie Mienh dans ce village.

Le comité de femmes de la Fédération des églises Mienhs vient d'être créé. Alice va s'y engager, pour apporter des enseignements bibliques, mais aussi pour donner des conseils sanitaires. En effet, les traitements médicaux ne sont pas toujours pris sérieusement ; les villageois font souvent appel à la médecine parallèle, avec les risques que cela comporte ; elle fera aussi de la prévention pour lutter contre les mariages précoces. Cela lui permettra de trouver une place pour concrétiser son engagement missionnaire.

TERNATIONAL 🛥

es baptistes en mission

## Une rencontre surprenante!

Hier soir je partageais un dîner au restaurant avec des amis pour passer une dernière soirée ensemble avant nos départs respectifs.

A ce moment-là, une femme vient m'interpeller à la fois gênée et pourtant semblant sûre de ce qu'elle aimerait faire, mais avant qu'elle ne commence à parler, je me demande : « suis-je la personne qu'elle pense que je suis ? » ... car moi je ne la reconnais pas (je ne suis pas très physionomiste)!

Cette femme finit par me remercier du fond du cœur d'avoir été là pour elle, et m'informe que son bébé qui a aujourd'hui dépassé l'âge d'un an est en pleine santé.

Et je me souviens! Cette femme je l'avais rencontrée 15 min, il y a un an et demi à l'hôpital où j'étais de passage pour visiter un autre bébé en néonatal... En voyant le désespoir de cette jeune maman, je m'étais sentie obligée de m'arrêter pour la soutenir, l'encourager et lui porter conseil pour des soins qu'elle n'arrivait pas à mettre en oeuvre...

Le fait que cette femme ait pris son courage pour venir me remercier et qui plus est, m'ait reconnue au milieu du restaurant parmi d'autres femmes blanches, est vraiment extraordinaire, et cela m'a beaucoup touchée.

Car dans ces derniers moments où je fais mes au-revoir au Cameroun, et où je me demande ce que j'ai bien pu finalement apporter ici (car beaucoup de mes projets "mission" n'ont pas évolué comme je l'aurais souhaité), j'ai pu entendre ce petit témoignage et me rappeler que parfois la mission ce n'est pas forcément ce à quoi on peut s'attendre! Au final, j'ai fait bien plus en écoutant mon cœur, le cœur que Dieu m'a donné pour son peuple. Et j'espère pouvoir continuer où que je sois conduite par la suite.



Dieu soit loué de m'avoir permis de voir, d'entendre et de comprendre cela.

Lois MINARD

# Un Conseil missionnaire sous le signe de l'unité



Le Conseil missionnaire de l'EBMI 2024, tenu du 1er au 4 mai dans les locaux de l'Église baptiste Christuskirche de Bad Oeynhausen (Allemagne), a réuni plus de 100 délégués venus de 25 pays pour échanger autour du thème "L'unité dans un monde divisé". Ce thème, inspiré de la prière de Jésus dans Jean 17:21, a souligné l'importance majeure de l'unité au sein de l'Église pour préserver l'authenticité de la mission dans un monde marqué par des divisions

croissantes. Christoph Stiba, pasteur et secrétaire général de l'Union baptiste allemande, a insisté sur le fait que cette unité demande du courage, ainsi que des vertus telles que l'humilité, la douceur et la patience. Richard Aidoo, pasteur de l'Église internationale New Life à Düsseldorf, a partagé son expérience d'une communauté unie par la prière, rassemblant plus de 55 nationalités.

Le Conseil a chaleureusement remercié Fletcher Kaiya, qui a servi comme représentant régional pour l'Afrique australe pendant 16 ans. Il a joué un rôle clé dans le transfert des responsabilités vers le Sud global, renforçant les partenariats, notamment entre les unions baptistes d'Allemagne et du Malawi. Ria Tintswalo Mojapelo, la première femme à occuper ce poste, prendra ses fonctions à l'automne 2024. Son mandat inclura désormais la Namibie, récemment accueillie au sein de l'EBM International.

La conférence a été un témoignage fort de l'unité dans la diversité. Ce sentiment, bien présent tout au long de cette rencontre, a culminé lors de la soirée de clôture, où les participants, vêtus de tenues africaines spécialement confectionnées, ont incarné l'esprit d'appartenance commune malgré leurs différences culturelles.

Sur le plan institutionnel, Emma Mabidilala a été réélue présidente du comité exécutif, accompagnée de membres venant de divers continents, dont le Dr William Bhatti, un chirurgien pédiatrique indien, qui a rejoint le conseil.

Enfin, la célébration des 70 ans d'EBM International a offert une rétrospective sur l'évolution de la mission, passant d'une approche coloniale à un modèle de coopération égalitaire. Cette transformation reflète l'engagement d'EBM à redéfinir constamment les partenariats pour mieux répondre aux défis de la mission.

L'accueil de la Christuskirche a été remarquable, des repas à la technique, avec des bénévoles investis et bienveillants. De quoi nous inspirer pour accueillir à notre tour, à Massy au centre des Cèdres, le prochain Conseil missionnaire, du 21 au 25 mai 2025!

Carte et Missionnaires FEEBF.COM



#### **Brèves**

Chaque année, la commission missionnaire organise un « **dimanche de la Mission** » afin de sensibiliser nos Églises FEEBF au soutien de la mission outremer et de nos missionnaires. Cette année, ce sera le dimanche **1er décembre 2024.** Merci pour vos dons généreux qui contribueront à l'annonce de l'Evangile partout dans le monde!

Nous nous réjouissons de voir deux nouvelles personnes désireuses de **rejoindre notre commission missionnaire.** Il s'agit de **Caroline Beyer** et **Damaris Chazot**, toutes deux membres de l'Église de Compiègne. Nous remercions chaleureusement le pasteur **Lionel Minard** qui a œuvré durant **20 ans** dans notre commission et qui prend maintenant un repos bien justifié!

**Delphine Minard**, rentrée de Madagascar cet été avec ses enfants, pour rejoindre Timothée, désormais pasteur de l'Église baptiste du Point du Jour à Boulogne Billancourt, est en recherche de travail. Nous l'accompagnons de nos prières.

**Nathan et Loïs Minard** attendent leur 3ème enfant pour la fin de ce mois de novembre. Nous prions pour que toute la période autour de la **naissance de ce bébé** soit un temps de paix et de joie pour toute la petite famille.

IMB (International Mission Board), notre partenaire pour l'envoi de missionnaires depuis la convention baptiste du sud des États-Unis, recherche un jeune parlant bien l'anglais (étudiant, ou désireux de vivre un temps de césure) pour accompagner un missionnaire qui effectue une étude pour discerner les tribus (estimées à 3 000) non atteintes par l'Évangile. Il s'agira d'accompagner ce missionnaire dans les pays francophones sur une période de 3 mois à 1 an. Les frais seront entièrement pris en charge par IMB.

Si vous êtes intéressé, vous pouvez nous contacter à l'adresse : presidentcm@feebf.com.





